



Solo para PR.

Edición del 3 de mayo de 2007

BUSCAR

Carroll Community College  
Página 2 de 79

Página Principal /  
Contactáenos

> NOTICIAS

LOCALES

ESCENARIO EXTRA

NEGOCIOS

DEPORTES

> REVISTAS

ESCENARIO

TRIUNFO

HABITAT

AL VOLANTE

ESVINOS

PALADAR

SALUD Y VIDA

SOBRE RUEDAS

REVISTA NEGOCIOS

VIAJERO

SUPLEMENTOS

> OPINION

EDITORIAL

COMENTARIOS

> SECCIONES

JUEGOS

PORTADAS

HOROSCOPO

CLASIFICADOS

ESQUELAS

CONTACTENOS

SUSCRIPCIONES

SU OPINION

### Dependiendo la Isla de Alaska en caso de tsunami

Por: Frank Gaud Carrau

11:50:03 AM

MAYAGUEZ (AP) — Puerto Rico depende de un Centro de alerta de tsunami ubicado en Alaska para información en caso de ocurrir un maremoto en la Isla o el Caribe.

Christa Von Hillebrandt, directora de la Red Sísmica de Puerto Rico, explicó que el centro en Alaska retransmitiría la información una vez la reciba desde la Red Sísmica de Puerto Rico ubicada en Mayagüez.

“Esa comunicación entre nuestra red y el centro (en Alaska) tiene que ser perfecta para que ellos puedan hacer su trabajo y emitir sus avisos, de surgir el peligro, lo más rápido posible”, dijo la funcionaria que también reclama fondos para que dicha red funcione las 24 horas.

Von Hillebrandt hizo la advertencia al abogar porque la Administración Nacional Atmosférica y Oceanográfica, (NOA en inglés) asigne fondos para establecer, desde en Puerto Rico, un Centro de respuesta a tsunami para todo el Caribe.

Paul M. Withmore, director del Centro de Alaska, visitó la semana



PORTADA DE HOY

Solo Hoy.

CLASIFICADOS INTERNET

El Visitante

El último Video de

GALERIA VIRTUAL



Obras de Teatro

Estadísticas del Web

pasada las instalaciones de la Red Sísmica de Puerto Rico para revisar los criterios por los cuales estarían emitiendo los mensajes de alerta en caso de un peligro real.

Von Hillebrandt sin embargo advirtió que ese sistema no sería suficiente para alertar a las miles de familias que residen en las costas de la Isla así como en toda la región del Caribe.

Durante los pasados meses la actividad sísmica ha aumentado en Puerto Rico y el Caribe y los primeros 10 eventos, sentidos por la ciudadanía y registrados por los científicos, se reportaron en Guayama entre el 7 de marzo al 10 de abril, según se indicó.

La segunda "ronda" de temblores se sintieron del 14 de marzo al 2 de mayo con ocho eventos en el suroeste de Puerto Rico aunque otros movimientos han sido sentidos en República Dominicana.

Al mediodía del miércoles se habían registrado dos movimientos que los científicos de la red continuaban analizando.

Tras la visita de Withmore, la NOA asignó 30,000 dólares para mejorar las comunicaciones entre el sistema desde Mayagüez con Alaska y otros centros que opera esa agencia federal, se explicó.

"Todo esto es interino pero la realidad es que se necesita en la Isla un Centro de Alerta de Tsunami que cubra todo el Caribe pues ya hemos tenidos emergencias en las costas locales como lo fue el caso del Barrio Seco de esta ciudad donde la gente sintió un movimiento el pasado lunes cerca de la media noche —un temblor de 4.4 grados en la Escala Mercalli— y abandonaron sus hogares muy preocupados sin que se le pudiera informar de la situación", destacó la investigadora.

"Allá en Alaska ni se enteraron de ese sismo y menos de los que hemos estado sintiendo esta semana (el martes y el miércoles) debido a que por ser de intensidad de menos de 4 grados no los captan, ni les interesa evaluarlos", advirtió.

ESCUENARIO



Hoy en "Cocaína"

En el programa de hoy de "Situación Limite" se desarrolla una historia basada en el tema de la "Cocaína". La primerísima actriz Gladys Rodríguez participa en el programa que se transmite a las 9:00 p.m. por NuevaVisión/Canal 40, Onelink (Canal 3).



Suplementos / Revistas

Otra interrogante levantada por Von Hillebrandt fue el asunto del idioma pues el personal de Alaska sólo habla inglés.

“Cuando venga el momento de la verdadera emergencia, adónde va a llamar la prensa y otros funcionarios locales”, se preguntó.

La Red Sísmica, adscrita al Departamento de Geología de la Universidad de Puerto Rico en Mayagüez, tiene “como meta” que en el 2010 esté establecido el centro de alerta de maremotos del Caribe.

La funcionaria, sin embargo, dijo que se necesita el apoyo financiero de la NOA, un apoyo mayor del Gobierno de Puerto Rico y un edificio nuevo en campus de esta ciudad cuyo diseño, aseguró, ya está listo y debe salir a subasta en próximamente.

#### **Más noticias de esta sección;**

- Puerto Rico en organismo ambiental internacional
- Siete púgiles boricuas pelean hoy en el Cheo Aponte
- Hallan cadáver dentro de auto en Río Grande
- Unicameralistas acuden al Tribunal Supremo
- Dominicana rescata náufragos que iban a Puerto Rico
- Derrotadas enmiendas al IVU municipal
- A evaluar legalidad de alza telefónica
- Aplazan posible certificación del PPR
- Cámara de EE.UU. no logra superar veto de Bush
- Lluven querellas por e-mail erróneo
- Báez Galib advierte sobre choque constitucional
- Insta a firmar proyecto que limita gastos de efemérides
- Corte avala a revista en pleito por fotos de Zeta-Jones y Douglas
- Britney regresa a los escenarios, con peluca y sin sobrepeso
- Aseguran Corrección no tiene caso sólido por fuga
- Justicia pondera sanciones contra fiscal Virrella
- Agencias traspasan equipo agrícola a municipios
- Hacienda presenta sus estimados de ingresos para el 2007-2008